

klicke auf das Bild – zum vergrößern

 dieBasis

Basisdemokratische Partei Deutschland

Freiheit Machtbegrenzung Achtsamkeit Schwarmintelligenz

erstellt von der AG Gesundheit Bund

**Wichtigstes Ziel** einer guten stationären und ambulanten Versorgung der Zukunft ist, dass medizinische Qualität Vorrang hat vor marktwirtschaftlichen Interessen.

**Gesundheitsdaten und Datenschutz:**

Jede Person hat das Recht, selbst frei über die eigenen Gesundheitsdaten zu entscheiden. Für den Notfall notwendige Daten können auf persönlichen Datenträgern dezentral gespeichert werden. Eine zentrale Erfassung personenbezogener Daten ist weder erforderlich noch gerechtfertigt.

**Gesundheitssystem:**

Die regionale Gesundheitsversorgung ist zu fördern, so dass alle Wirkstoffe, Arzneimittel, Medizinprodukte und Diagnostika in Europa hergestellt werden können. Die Abhängigkeit von internationalen Produktionsstätten muss reduziert werden.

**Gemeinsame Regeln zum besseren Miteinander werden gemeinsam und durch Volksentscheide gefunden.**



 dieBasis

## Zur Gesundheit

**dieBasis steht für eine ganzheitliche, menschliche Medizin nach dem Solidarprinzip!**

**Nein zu: Profitwirtschaftlichem Denken und Handeln im Gesundheitswesen!**

Krisen offenbaren die Stärken und Schwachstellen in einem System. Die Coronakrise hat uns vor Augen geführt, dass unser aktuelles Gesundheitssystem den Anforderungen der Menschen nicht gerecht wird.



**1. Wir fordern:**

**Freie Impfentscheidung.** Der freie Wille des Menschen ist zu achten. Keine Pflichtimpfungen, auch nicht für Masern! Impfen findet nur nach vollständiger Aufklärung über Nutzen und Risiken und **freier, individueller Entscheidung** statt.

**Nein zu:**

**Impfpflicht** – auch nicht für die pflegenden Berufe oder bestimmte Altersgruppen.



dieBasis

Basisdemokratische Partei Deutschland

Freiheit Machtbegrenzung Achtsamkeit Schwarmintelligenz

**2. Wir fordern:**

Die bestehende Datenschutzgrundverordnung muss eingehalten werden!  
Die allgemeine und zentrale Erfassung personenbezogener Gesundheitsdaten sind Privatsache!

**Nein zu:**

Impfregister, elektronischer Patientenakte und digitalem Impfzertifikat.

**3. Wir fordern:**

Wirksame Maßnahmen gegen den Fachkräftemangel in den Pflegeberufen, im hausärztlichen Bereich und in der ambulanten Psychotherapie durch bessere Arbeitsbedingungen, angemessene Bezahlung und Fortbildungsförderung.

**Nein zu:**

künstlich erzeugtem Fachkräftemangel und industriegesponserten Fortbildungen.

**4. Wir fordern:**

Therapieverfahren und Behandelnde sollen auch im Rahmen der kassenärztlichen Versorgung frei wählbar sein.  
Ca. 75% der Menschen wünschen sich zur Behandlung ihrer Beschwerden gemeinsam mit universitärer Medizin auch naturheilkundliche Verfahren, wie z. B. Homöopathie, Osteopathie, Atemtherapie usw.

**Nein zu:**

Ausschluss der Behandlungsvielfalt.

**5. Wir fordern:**

Unabhängige Wissenschaft und Studien, die nicht von der Pharmaindustrie finanziert werden. Keine Drittmittelförderung an Universitäten.

**Nein zu:**

Lobbyismus im Gesundheitssystem.

## Gesundheit und Gesundheitssystem

### Auszüge aus unseren dieBasis Prinzipien:

*Gesundheit basiert auf körperlichem, psychischem, emotionalem und sozialem Wohlbefinden, bei dem die Selbstheilungskräfte eine besondere Bedeutung haben.*

*Der Mensch als seelisches, körperliches und soziales Wesen steht im Mittelpunkt des Gesundheitswesens.*

### Gesundheitsgerechtigkeit:

Alle Menschen haben das gleiche Recht auf Gesundheitsfürsorge und Versorgung im Krankheitsfall.

Notwendige diagnostische, therapeutische und präventive Maßnahmen müssen für Alle, unabhängig von finanziellen Möglichkeiten, zugänglich sein.

### Gesundheit von Kindern und Familien:

Kinder und alte Menschen sind besonders schützenswert. Eine generelle Testung an gesunden Menschen auf Viren, Bakterien und sonstigen Erregern wird auch in pandemischen oder epidemischen Situationen abgelehnt. Ein Zwang zum Tragen von Masken zur Infektionsprophylaxe wird bei Kindern und Erwachsenen nicht befürwortet.



### Strukturierung der ambulanten Versorgung:

Die hausärztliche Versorgung der Bevölkerung ist das Rückgrat einer funktionierenden Grundversorgung. Dem drohenden Mangel an Hausärzten soll konzeptuell entgegengewirkt werden.